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Presidente de SONAMI 
entregó en La Moneda 
carta dirigida a Boric 
PRODUCTORES MINEROS
MARCHAN EN DEFENSA 
DE LA ENAMI

El presidente de SONAMI, Jorge Riesco, sostuvo reuniones con la 
ministra Aurora Williams y ofreció una entrevista a El Mercurio en 
que denunció: “ha quedado en evidencia un abuso 
impresentable por parte del gobierno para conseguir la 
aprobación de esta propuesta de vender el 10%”.

De acuerdo a una información publicada en el Diario 
Financiero, por concepto de dividendos, el 10% de Enami en 
Quebrada Blanca le reportará a la estatal más de US$1.900 
millones en dividendos durante dos décadas y a partir del 
periodo posterior al pago de la deuda del proyecto, que 
implicó más de US$8.600 millones.

A la salida de la oficina de partes de la Moneda, el presidente de 
SONAMI señaló a los manifestantes que pudieron sólo acceder a 
calle Agustinas: “no vamos a dejar que se siga desmantelando 
a ENAMI porque con eso se desmantela la minería. Queremos 
respuestas para la minería y para el futuro. Queremos que a los 
pequeños mineros se los deje trabajar”.
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Lo que comenzó como un trascendido en la prensa y sin 
confirmación oficial, con el paso de las horas se 
transformó en una realidad. El directorio de la  Empresa 
Nacional de Minería (ENAMI), en una sesión secreta, 
que incluso implicó la obligación de firmar acuerdos de 
confidencialidad a los directores, para evitar que el 
hecho tuviera divulgación pública, decidió “iniciar 
conversaciones” con Codelco para enajenar el 10% que 
Enami mantiene en Quebrada Blanca.

La filtración de la decisión del directorio rápidamente se 
extendió y los productores mineros de pequeña y 
mediana minería expresaron, en distintas instancias, su 
preocupación y exasperación por este intento de 
“despojar a Enami de su principal activo”.

El presidente de SONAMI, Jorge Riesco, sostuvo 
reuniones con la ministra Aurora Williams y ofreció una 
entrevista a El Mercurio en que denunció: “ha quedado 
en evidencia un abuso impresentable por parte del 
gobierno para conseguir la aprobación de esta 
propuesta de vender el 10%”.

“La propuesta de vender el 10% de QB, junto con 
despojar a Enami de su principal activo, es un muy mal 
negocio, que solo busca favorecer a Codelco, al fijar un 
valor que es muy inferior al real. En el pasado ya hemos 
tenido casos muy relevantes en los que se realizó el 
mismo ejercicio, vendiendo activos por debajo del 
precio real, para después obtener importantes 
ganancias en corto plazo, como fueron los casos de La 
Disputada de Las Condes y la fundición Ventanas, por 
mencionar solo algunas”, acotó Riesco al El Mercurio.

Agregó que, “aun cuando insistimos en que es una mala 
idea el desprenderse de este activo de Enami, si se 
decidiera realizar en forma correcta, correspondería 
impulsar un proceso competitivo y abierto que 
permitiera obtener el máximo beneficio para la empresa 
y no en un proceso dudoso donde se pretende 
establecer un precio subvalorado para una venta desde 
una empresa pública a otra”.

De acuerdo a una información publicada en el Diario 
Financiero, por concepto de dividendos, el 10% de 
Enami en Quebrada Blanca le reportará a la estatal más 
de US$1.900 millones en dividendos durante dos 
décadas y a partir del periodo posterior al pago de la 
deuda del proyecto, que implicó más de US$8.600 
millones.

ESTADO DE ALERTA

El presidente de SONAMI afirmó, en diversas 
entrevistas de prensa, que el gremio se declaraba en 
Estado de Alerta. “En este escenario, la pequeña minería 
del país, que depende de la compra de sus minerales 
por parte de Enami, está en alerta ante el riesgo que se 
cierne sobre el futuro de esta empresa estatal. En este 
sentido, el gobierno deberá hacerse responsable de la 
escalada de acciones que puedan seguir los mineros, en 
caso de no alcanzarse una solución y de no dar pie atrás 
en esta idea de empujar a Enami a un muy mal negocio”, 
sostuvo Jorge Riesco.

De la misma forma, el directivo resaltó que SONAMI 
está trabajando en un conjunto de propuestas, a falta de 
una definición integral desde el sector público. “Hemos 

Los manifestantes marcharon por calle Agustinas hasta el 
frontis del Palacio de La Moneda.

planteado que Enami necesita una reestructuración 
financiera y operativa integral que permita mejorar su 
eficiencia y hacerla rentable.  En esta línea es 
fundamental incorporar nuevas tecnologías y prácticas 
sostenibles, de modo de responder a las exigencias 
ambientales nuevas. Asimismo, y a la luz de lo que 
hemos visto en este proceso, vemos que es urgente 
plantearse un nuevo modelo de gobernanza, que 
permita poner los intereses de la compañía por sobre 
los ciclos políticos y las presiones de las 
administraciones de turno”.

COMISIÓN ESPECIAL

En ese sentido, el directivo de SONAMI informó de la 
creación de una Comisión Especial para elaborar una 
propuesta para Enami. La instancia está conformada, 
entre otros, por el ex presidente de la CPC y de 
SONAMI, Alberto Salas; el CEO de Collahuasi, Jorge 
Gómez; Pedro Vicuña, socio de la minera Pucobre, así 
como Jorge Pavletic, de la Asociación Minera de Taltal, y 
Eduardo Catalano, presidente de la Asociación Minera 
de Copiapó.

“La venta de activos de Enami no solucionaría los 
problemas financieros que tiene, sino que además 
sumaría una nueva dificultad al dejar a Enami sin 
respaldo y sin garantía para negociar los créditos”, 
aseguró Riesco.

El directivo de SONAMI añadió que “mientras Enami 
tenga otras opciones, como por ejemplo los stocks que 
mantiene sin procesar, es muy mal negocio insistir en la 
venta del 10% de Quebrada Blanca, como mero 
paliativo a su difícil situación financiera”.

En medio de este complejo escenario, los productores 
de mediana y pequeña minería decidieron marchar el 
miércoles 17 de julio para manifestar su rechazo a la 
decisión del directorio de Enami.

Encabezados por Jorge Riesco, los vicepresidentes 
Cristián Argandoña y Patricio  Céspedes y la secretaria 
general, Juana María Vives, alrededor de 500 
productores mineros se manifestaron en el frontis del 
Palacio de la Moneda, ocasión en que el presidente de 
SONAMI entregó una carta al Presidente Gabriel Boric, 
solicitando una audiencia y expresando los 
inconvenientes de las decisiones que afectarían de 
manera irreversible a la Empresa Nacional de Minería.

Según la carta, “Enami vive hoy día una crisis muy 
preocupante, cuya responsabilidad recae en la falta de 
prioridad o maltrato que se la ha dado en distintos 
gobiernos”. La preocupación principal se debe a la 
intención de enajenar en favor de Codelco el 10% de 
participación que tiene Enami en la empresa Quebrada 
Blanca, en la cual acaba de completar la construcción 
de un ambicioso proyecto que está en etapa de puesta 
en marcha.
 
“Esta última decisión sería del todo inconveniente, ya 
que dejaría a Enami sin su activo más importante en 
términos patrimoniales y de generación futura de 
ingresos fuera de la explotación. Además, por la calidad 
del activo de que se trata, a lo menos se debe procurar 
que la empresa estatal obtenga la mejor valoración 
posible, incorporando abiertamente todas las 
alternativas y distintos escenarios de precios del cobre, 
atendidas las buenas proyecciones. Un acuerdo entre 
cuatro paredes carece de legitimidad, puesto que los 
acuerdos realizados sin la transparencia requerida 
generan todo tipo de dudas en el sector que 
representamos y en la opinión pública”, señala SONAMI 
en la carta.
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